

# Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Año VII.—Número 297.—Apartado 775  
PRECIO: 15 CENTIMOS

Madrid, 20 de julio de 1936

Red. y Admón.: Palacio de la Prensa,  
Plaza del Callao, 4. — Teléfono 26450.

## ¡ARRIBA LA REPÚBLICA!

### EL GOBIERNO Y EL PUEBLO, EN LUCHA HEROICA, DERROTAN LA CRIMINAL SUBVERSION CONTRA EL REGIMEN

EL GENERAL GODED, CON TODAS LAS INSURRECCIONADAS EN BARCELONA, CAPITULA Y ES ENCERRADO EN EL CASTILLO DE MONTJUICH

La Aviación y la Escuadra bombardean intensamente las plazas de Ceuta y Melilla e intimidan a la rendición a los rebeldes de Cádiz

CINCO MIL MINEROS DE LINARES MARCHAN SOBRE SEVILLA

#### El movimiento sedicioso, sofocado en Barcelona

“El excelentísimo señor ministro de la Gobernación, general Pozas, recibe en estos momentos del consejero de la Generalidad, señor España, la siguiente información telegráfica:

“Le saluda y tiene la satisfacción de comunicarle que ha sido sofocado en su parte principal el movimiento sedicioso por haberse rendido el general Goded, después de conferenciar con el enemigo, pues ya no podía sostenerse del incesante ataque contra la cuarta División con las baterías cogidas esta mañana a los rebeldes. He mandado al teniente coronel Moreno con una sección de la Guardia civil para que vaya en su busca. Del general Goded evité que la multitud indignada pudiera cometer algún desmán que quiero evitar a toda costa.”

El ministro ha contestado con el siguiente telegrama:

“Recibo con gran satisfacción esta noticia, que da un golpe mortal a la sedición. Con toda emoción felicito esos valientes catalanes que han sido una vez más y son siempre uno de los más valerosos sostenes de la República. Ruego felicite a esas tropas leales. En nombre Gobierno y mío propio doy, lleno de entusiasmo, un grito: ¡Viva Cataluña y España! Muy agradecido y felicitación.”

El consejero de la Generalidad envió este otro despacho: “Hemos cumplido con nues-

El pueblo en pie, con el corazón en alto y las ideas de Patria y Libertad fundidas en la inteligencia, ha vencido a todos los enemigos de la Patria y de la Libertad. La gloriosa República del 14 de abril, manantial que canalizó el pueblo por cauces de esperanza, ha triunfado una vez más. Surgió como una aurora tras una noche de seis años en que estuvieron apagadas todas las luces de Libertad, Democracia y Justicia. La estrella de su destino luce otra vez esplendorosa en el cielo de la Patria. El ímpetu del pueblo ha rasgado las nubes con que la traición quiso velarla. Gobierno y pueblo, uno y lo mismo, unidad multiplicada por la totalidad de ciudadanos conscientes y amantes de la Libertad, ha vencido una vez más los obstáculos con que trataban de desviar la ruta de su destino.

Las sombras con que han querido entenebrer su gloria abruman ahora la conciencia de quienes se lanzaron a tan mezquino empeño. No hablen los vencidos de ideal, sino de egoísmo mezquino. No hablen de empeños, sino de chalaneros. No hablen de Patria, quienes contra la Patria se alzaron. No hablen de nada, no pueden hablar. Que callen. Nada tienen que pedir quienes nada estaban dispuestos a otorgar. Ahora no habla nadie más que el Gobierno, que en estos momentos es voz del pueblo y cuando el pueblo habla quienes quisieron ahogar en sangre sus voces y sus afanes deben callar, tienen

tro deber, dispuestos defender régimen republicano que la nación libremente se ha dado. Dígame qué hago con los prisioneros.”

El ministro ha contestado: “Se le ordena que los jefes y oficiales sublevados y rendidos sean reclusos en Montjuich. Se ha designado un comandante de Intendencia afecto a la República para que se haga cargo de la cuarta División, así como a otros jefes adictos para que se hagan cargo de los regimientos sublevados.”

#### MARINERIA JAPONESA DES-EMBARCA EN CANTON

CANTON, 19.—De la Agencia Domei, Fuerzas de marinería japonesa han desembarcado en Cantón para proteger a los residentes japoneses. Los generales comandantes del segundo y cuarto Ejército cantonés han pedido al general Yu Mu que marche a Cantón, donde afirma que la tranquilidad es absoluta.

El mencionado general dispone de 70.000 hombres; ha comenza-

que callar, han de callar.

Nunca como en estos momentos ensalzar al Gobierno es noble, porque es ensalzar al pueblo. El Gobierno ha cumplido su deber, porque era el pueblo cumpliendo el suyo.

El alma se hincha del orgullo de ser español. ESPAÑOL, ESPAÑOL.

Todo es hoy pueblo y todo es España. ¡Viva España!

Frente a la deslealtad de unos hombres que se han alzado en armas en tierras extrañas, que han brindado a los enemigos de ayer ocasión de saciar su dormida sed de venganza en mujeres y niños indefensos, que nos han puesto en el trance de que el mundo nos crea incapaces por el afán de satisfacer mezquinos egoísmos de casta de cumplir ese ideal superior, destacamos la conducta de quienes, extremando su lealtad y convirtiendo su lealtad en heroísmo, han reivindicado el honor nacional y han demostrado que España es capaz de todas las empresas, y la más noble de todas defender la libertad y la democracia, que tienen un resumen: REPUBLICA.

El Gobierno y el pueblo todo y lo mismo, por España, por la República, por la Libertad, por la Democracia, el triunfo.

Magnífica lección. España una vez más ejemplo de pueblos.

¡Viva España! ¡Viva la República! Una República breve en los años y eterna ya en su gloria.

#### La constitución del nuevo Gobierno de la República

A las siete de la tarde transmitieron por radio desde el ministerio de la Gobernación:

“El Gobierno que se ha creado hoy se cree en el caso de explicar públicamente los motivos de la modificación que se ha producido, confesar el propósito que le anima y exponer la situación al país.

Al dimitir ayer el señor Casares Quiroga, se proyectó un Gobierno cuya composición tendía a facilitar una solución que permitiese el rápido acabamiento del grave conflicto planteado por quienes se rebelan contra el régimen republicano; pero pronto quedó evidenciado que no había caso para tan generosa iniciativa, por lo cual se creyó preferible desistir del intento, pues su fracaso, a todas luces seguro, crearía la inmediata caída de un Ministerio al que no le era dable seguir política distinta.

Por eso se acordó que continuara el Gobierno que venía funcionando, sin más variación en su estructura que la de sustituir a don Santiago Casares Quiroga y a don Juan Moles, quienes, alegando el grave quebranto en su salud, exigían que se les reemplazase, sin que resultara posible negarse a exigencia tan justa.

Designado para la Presidencia del Consejo de ministros don José Giral, sigue éste desempeñando la cartera de Marina, habiéndose concedido la do-

do su marcha hacia el sur.—Fabra.

130 AVIADORES CANTONESES SE PONEN A LAS ORDENES DEL GOBIERNO CENTRAL

CHANGHAI, 19.—Noticias de origen oficioso dicen que 130 aviadores cantoneses han llegado a Nanchang (Kiangsi) a bordo de cuarenta aviones, declarando que se ponían a las órdenes del Gobierno central porque el general Chen Chi Tang había contratado a treinta aviadores extranjeros para atacar a Nankín.—Fabra.

# LAS TROPAS FACCIOSAS DE SEVILLA, BLOQUEADAS POR LAS FUERZAS DE LA GUARDIA CIVIL, DE ASALTO Y POR LOS CAMPESINOS Y MINEROS ANDALUCES

Guerra al general Castelló y la de Gobernación al general Pozas.

El nuevo Gobierno, apenas constituido, ha registrado hecho tan venturoso como el de ver sofocada totalmente la rebelión en la población más importante de las abarcadas por el movimiento subversivo, Barcelona, donde parte de las tropas rebeldes han quedado aniquiladas, rindiéndose otras y sumándose el resto a las fuerzas leales.

Asimismo, ha podido comprobar cómo en varios puntos donde la sorpresa posibilitó el éxito de los facciosos, se producen reacciones muy favorables al Poder público.

Es propósito del Gobierno mantener firmemente, sin vacilaciones ni desmayos, la defensa del régimen republicano, apoyándose en el pueblo, que con tanto calor le presta su adhesión y aceptando agradecido su heroica cooperación.

Quien ponga su esperanza en debilidades gubernativas, sufrirá un cruel desengaño, porque el Gobierno no tendrá ninguna. Midé bien, desde un punto de vista histórico, el volumen de cuanto le incumbe defender, y calcula con exactitud las proporciones catastróficas que tendría para la democracia española el triunfo de la subversión y, de consiguiente, llegará a los esfuerzos más extraordinarios a fin de impedir que le sean arrebatados al pueblo los derechos ciudadanos que conquistó dignamente.

El aspecto más execrable de la rebelión que el Gobierno combate es el de haberse elegido para iniciarlo territorios que no son de nuestra plena soberanía, sino pertenecientes a una zona, cuyo protectorado atribuyen a España tratados internacionales. El recuerdo de las obligaciones que esos convenios nos imponen debería haber sido suficiente a quienes blasonan de patriotismo, presentándose como más finos, más sensibles que el resto de los españoles, para no suscitar riesgos en campo tan peligroso y evitar a España el sonrojo de semejante comportamiento de quienes la

representan en esa misión protectora.

El Gobierno confía en que la opinión pública siga prestándole el auxilio de su serenidad y su entusiasmo. Si vosotros, ciudadanos españoles, no desmayáis, tampoco desmayará el Gobierno, que sólo aspira a ser digno de vosotros. Compentados Gobierno y pueblo, nuestro triunfo definitivo nadie lo impedirá.

¡Ciudadanos de España, viva la República!"

## Cómo ha quedado constituido el nuevo Gobierno

Presidencia y Marina, don José Giral.

Estado, don Augusto Barcia.

Justicia, don Manuel Blasco Garzón.

Guerra, general don Joaquín Castelló.

Gobernación, general don Sebastián Pozas.

Hacienda, don Enrique Franco.

Instrucción Pública, don Francisco Barnés.

Obras Públicas, don Angel Velao.

Trabajo, don Juan Lluhi.

Industria y Comercio, don Plácido Alvarez Buyla.

Agricultura, don Mariano Ruiz Funes.

Comunicaciones, don Bernardo Giner de los Ríos.

### UN CONSEJILLO Y UN CONSEJO PERMANENTE

Durante la tarde, estuvo reunido el Gobierno en Consejo en el Palacio de Comunicaciones. El Gobierno fué conociendo las noticias que se recibían respecto a la marcha de la represión del movimiento.

No asistió a la reunión el ministro de la Gobernación, que permaneció en su despacho oficial conferenciando con las autoridades de toda España.

A última hora de la noche, algunos ministros abandonaron el Consejo, que más tarde volvió a quedar reunido con carácter permanente.

"A las dos menos cuarto de la madrugada se han captado en diferentes estaciones receptoras de radio los términos de una proclama lanzada por Radio Ceuta, que, como se sabe, está en poder de los rebeldes facciosos.

En esta proclama se dice que la ciudad de Córdoba ha sido reconquistada para la República.

En términos que delatan la situación apuradísima en que se encuentran los rebeldes de Ceuta, señala que la reconquista de Córdoba ha sido posible merced a la "traición" de un grupo de militares que se ha confabulado con la demagogia del pueblo. El hecho que destaca es el de que los rebeldes se han rendido al Gobierno de la República.

La proclama captada, por los términos en que está redactada, da la impresión de que en la plaza de Ceuta la causa de la criminal subversión contra la República está en franca descomposición.

Ceuta ha sido bombardeada intensamente por la Escuadra española y el elemento civil de la plaza de soberanía si ha sido de momento acallado no ha sido sometido.

La proclama en cuestión da idea de que los rebeldes se encuentran en una tesitura desesperada.

## La situación en Barcelona y otras provincias. Parte facilitado a las diez y media, once y once y media de la mañana

En Barcelona las fuerzas del Ejército se han echado a la calle para declarar el estado de guerra. Las fuerzas de Asalto, Seguridad y Guardia civil, afectas al Gobierno de la Generalidad, se opusieron enérgicamente luchando con los sediciosos. En estos momentos puede decirse que casi están batidos los revoltosos, porque no han podido conseguir ninguno de sus objetivos, y en cambio, se les han cogido numerosos prisioneros, entre ellos jefes y oficiales. También se les causaron muchas bajas. La lucha se ha sostenido entre Seguridad y Guardia civil, de una parte, y el Ejército de otra. Comunica el señor España, consejero de la Generalidad, que se encuentra en la Consejería ayudado por los jefes de la Guardia civil y de Asalto dirigiendo la lucha, que ha sido cruenta en algunas fases del combate.

Ha prestado una entusiasta e intensa colaboración la aviación, dirigida por el teniente coronel Sandino. Las fuerzas leales han cogido cañones a los revoltosos en los ataques dirigidos a la Consejería de Gobernación, que fué defendida por guardias de Asalto, que han luchado con enorme entusiasmo ayudados por paisanos. La Guardia Civil se comportó heroicamente, luchando en otros puntos de la población y siendo victoreada por el pueblo, que llena la calle. El presidente de la Generalidad, señor Companys, se ha mantenido permanentemente en la Comisaría General de Orden Público, animando a todos en el cumplimiento de su deber. Ya no se oye un disparo en la parte de la población donde se encuentra esta Consejería, que ha sido uno de los edificios más atacados. Dentro de poco se podrán dar por totalmente rendidas las fuerzas rebeldes de Barcelona.

MALAGA.—Comunica el gobernador que el entusiasmo y la adhesión en aquella capital son extraordinarios, vitoreándose a la República y estando dispuestas todas las fuerzas al lado del Gobierno. Ha entrado en el puerto el crucero "Sánchez Barcáizte-

gui", cuya tripulación ha manifestado al gobernador que actúa intensamente en el estrecho para impedir que puedan ser transportadas fuerzas del Tercio y Regulares, a las que se ha ordenado, según parece, que vengan a España, por lo visto a civilizarnos. Desde la misma capital dan noticias de que las fuerzas leales al Gobierno atacan a Cádiz, en donde el gobernador con la Guardia Civil y las fuerzas de Asalto está sitiado, resistiendo heroicamente.

HUELVA.—La guarnición y la fuerza pública se han negado a atender el requerimiento del general faccioso Queipo de Llano y están al lado del Gobierno, disponiéndose a salir sobre Sevilla.

En Granda, Almería y Jaén todas las fuerzas están con el Gobierno, disponiéndose al cumplimiento de su deber de defender al Poder constituido.

En Bilbao han desfilado delante del gobernador y las autoridades militares, el regimiento de

Garellano, las fuerzas de Asalto, la Guardia civil y los Miñones al grito de "¡Viva la República!" y "¡Viva el Gobierno!"

En Asturias el entusiasmo popular es inenarrable y toda la población vitorea la República y al Gobierno, a cuyos servicios se pone incondicionalmente. En Valencia el fervor republicano se ha hecho imponente al conocer la traición del general Queipo de Llano.

## La mañana de ayer domingo en Madrid

### Un alto ejemplo de ciudadanía del proletariado

En las primeras horas de la mañana recorrimos todos los barrios extremos de la población, y aunque sufrimos los rigores de numerosas paradas y detenciones, es lo cierto que el admirable espíritu de cohesión de todos los elementos que constituyen el Frente Popular se manifestó en toda su pujanza y ejemplar disciplina, vigilando todas las salidas de la población por las distintas carreteras que parten de Madrid con singular celo y magnífico sentido de la ciudadanía y de la corrección más exquisita.

Diríase que se trataba de fuerzas avezadas a esta clase de aventuras. Tal era la discreción con que ejecutaban su nada fácil cometido, sin la más mínima molestia para los viajeros, que, digámoslo en honor suyo, tampoco ponían grandes reparos a la intervención de los improvisados vigilantes y guardadores del orden.

Durante todo el día funcionó con absoluta regularidad la emisora Unión Radio. He aquí los partes más importantes que comunicó a toda España el Gobierno desde el micrófono instalado en el ministerio de Gobernación.

## La mujer española, por la República y por la Libertad

Uno de los espectáculos más emocionantes del glorioso día de ayer lo dieron las mujeres madrileñas, quienes unidas a las milicias ciudadanas desfilaron armadas con fusiles y pistolas, dando un noble ejemplo de civismo. La muchedumbre al verlas desfilar aplaudía entusiasmada a las heroínas de la Libertad, quienes sin más estímulo que el cumplimiento de su deber iban decididas a los puestos de mayor peligro, afrontando los riesgos que pudieran presentarseles.

El ánimo público, levantado con el alto ejemplo de las que al defender sus derechos ciudadanos defendían la República y la Libertad, tuvo para las mujeres los más cálidos elogios y los aplausos más entusiásticos.

Ovationadas constantemente, fueron objeto de manifestaciones de sentido afecto, a las que ellas correspondían vitoreando a la República y a la Libertad.

La mujer ha triunfado nuevamente al consolidar el triunfo de los ideales que serán los de sus hijos, cuya excelsa causa defendían en el histórico día de ayer.

## La situación en Barcelona está completamente dominada

El ministerio de Gobernación hizo radiar el siguiente despacho de Barcelona:

"Del consejero de Gobernación dirigido al ministro de la Gobernación:

Como le dije anterior conferencia, esto está ya terminado, pues se han entregado todos los rebeldes.

Todos generales, jefes y oficiales, incluso el señor Llano de la Encomienda, se hallan a disposición Consejería y Comisaría general Orden público Generalidad. No se han conducido a Montjuich por ser demasiado tarde y por temer fueran objeto una agresión.

Se ha designado al general Aranguren para que se haga cargo provisionalmente de la cuarta división. Este designó jefes y oficiales absoluta confianza para encargarse también provisionalmente del mando de los regimientos.

La ciudad recibido plena satisfacción derrota rebeldes, en que ha tomado parte con el entusiasmo y la asistencia personal de la masa obrera.

El señor presidente de la Generalidad, además de haber comunicado públicamente por "radio" derrota rebeldes, ha invitado y conseguido general Goded que éste comunique por "radio" su derrota e invitase personalmente a todos los rebeldes para que cesaran en la lucha."

# El Instituto de la Guardia Civil y las tropas de Asalto, en íntima unión con el pueblo, coadyuvan a la obra serena del Gobierno con levantado espíritu de disciplina y lealtad al régimen

## Otro parte oficial referente a la situación en Barcelona

En Barcelona, según comunica la Generalidad de Cataluña, la situación está completamente dominada, salvo pequeños focos sin importancia. Las fuerzas del Ejército sublevadas, principalmente Infantería y Artillería, han sido completa-

mente desarticuladas. Se han cogido cinco piezas de Artillería y capturado numerosos jefes y oficiales.

El entusiasmo del pueblo ante la victoria de los leales a la República y al Gobierno, es imponente.

## Don José Giral, jefe del Gobierno, y el general Pozas, ministro de la Gobernación

A la una y cinco minutos de la tarde, desde el micrófono instalado en el ministerio de la Gobernación comunicaron la siguiente referencia oficial:

"En la mañana de hoy se ha hecho cargo de la presidencia del Gobierno don José Giral, y ha pasado a ocupar la cartera de Gobernación el general Pozas, continuando en sus puestos los restantes ministros del Gobierno anterior. Si alguna significación debe atribuirse a este cambio en el Ministerio, es la de acentuar su carácter de lucha contra el fascismo. Los partidos socialistas, comunista, Federación Nacional de Juventudes y Unión General de Trabajadores, firmes en su propósito de hacer abortar

el intento fascista de los militares sublevados, renueva su declaración de apoyo incondicional al Gobierno para abatir a los traidores hasta vencerlos. A la clase obrera le pedimos que mantenga su tensión combativa y conserve la perfecta disciplina de sus cuadros. Continuará inmediatamente el armamento del pueblo y se está organizando la ofensiva contra los insurrectos en toda España, contando con las fuerzas adictas al Gobierno y las milicias obreras. Se halla camino de Madrid una columna de mineros asturianos, que vienen a sumarse a los trabajadores madrileños para luchar conjunta e implacablemente contra todo intento fascista que pueda producirse. ¡Tra-

bajadores, dispuestos a luchar en guerra a muerte contra el fascismo. En todas las ciudades, en todos los pueblos, deben organizarse sin tardanza la resistencia y la ofensiva mediante la estrecha unión de las fuerzas obreras y republicanas y la correspondiente

formación de cuadros de combate, a los cuales se facilitarán, a medida que sea posible, las armas necesarias. La República y la clase obrera juegan una carta decisiva en esta lucha. ¡Camaradas, a vencer, por encima de todo y contra todos!"

## La situación de los soldados de las fuerzas facciosas

Otra referencia oficial: "Como consecuencia de los decretos aparecidos en la "Gaceta" del día de hoy (ayer), todo soldado perteneciente a las fuerzas facciosas, que han sido disueltas, se halla en situación de licencia

ilimitada, y no tiene por qué obedecer las órdenes de sus jefes. La obligación de tales soldados en estos momentos es la de negarse a toda orden o mandato que por los citados jefes se les dé."

## Sometimiento progresivo de los rebeldes a las fuerzas leales

"Las noticias que se van recibiendo acusan un sometimiento progresivo de los rebeldes a las fuerzas leales. Todas las emisiones que no sean hechas por este ministerio de la Gobernación, son absolutamente falsas.

Es incierto que Madrid haya caído en poder de los rebeldes. Autoridades y pueblo, ambos en pleno fervor republicano, son los únicos dueños de esta capital.

El Gobierno ha dominado la situación, especialmente en Barcelona, Sevilla y Málaga, donde existían los mayores focos rebeldes. Debe rechazarse todo rumor y noticia que no sea objeto de confirmación oficial.

Todo Madrid vibra bajo el fervor republicano, siendo inciertas todas las noticias sobre una supuesta subversión en esta capital. Es de todo punto preciso que el pueblo de Madrid sepa que los rumores que sobre esta capital circulan, son absolutamente falsos. Fuerzas y pueblo se hallan al lado del Gobierno, y éste asegura que no ocurre absolutamente nada, siendo la situación en Madrid tranquila en todos los aspectos."

## Lea usted HOJA OFICIAL

## La Marina de guerra, al lado del Gobierno

"El Gobierno se complace en hacer público que la Marina de guerra, incondicionalmente al lado del Gobierno, coopera cada vez con más intensidad para desarticular el criminal intento de destrucción del régimen. Si en algún buque la falta del concepto

de dignidad de su comandante y oficiales los ha llevado a traicionar los juramentos más sagrados para un militar, las dotaciones han sabido reducir a la obediencia y detener a los culpables, restituyendo esas unidades a la República con toda su eficiencia."

## Adhesión de las fuerzas de Bilbao al Gobierno

"Se ha recibido en el ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama de Bilbao:

"Gobernador a ministro: En este momento termina desfile ante autoridades fuerzas cuarteles

Garellano, Guardia civil, Carabineros, Seguridad y Asalto, siendo ovacionadas por el público, y al grito de ¡Viva la República y el Gobierno! muestran con ello su leal adhesión. Salúdole."

## Actitud ejemplar de la guarnición de Ciudad Real

"También se acaba de recibir el siguiente telegrama de Ciudad Real:

"Gobernador civil a ministro de la Gobernación: Me honra y complace significar vuestro actitud ejemplar que, sin excepción alguna, han mantenido en esta provincia todos los elementos afectos a los partidos y juventu-

des del Frente Popular, quienes, con insuperable disciplina y entusiasmo, han sabido ratificar firme defensa del régimen. Orden en provincia es absoluto, salvo una grave provocación producida por elementos fascistas de Puertollano, contra la que han reaccionado de manera formidable los elementos del Frente Po-

pular, y estoy muy atento a procurar evitar que esa reacción pueda originar consecuencias desagradables, y, a tal efecto, sin perjuicio intervención este gobernador civil y autoridades locales, se ha destacado urgentemente Puertollano, con delegación expresa, el diputado a Cortes don Marino Sainz, con encargo expreso que en nombre gobernador informante transmita al pueblo y lleve al mismo la serenidad necesaria para evitar lamentables acontecimientos."

## Nuevos testimonios de adhesión

"El Gobierno sigue recibiendo constantemente pruebas de absoluta adhesión por parte del pueblo y autoridades de todo orden.

El sometimiento de los facciosos es progresivo, habiéndose puesto a disposición de las autoridades locales en Málaga y Barcelona.

La situación se halla dominada en San Sebastián, donde los rebeldes intentaron hacerse dueños de la población.

Los rumores sobre Segovia y Logroño de una marcha sobre Madrid son absolutamente falsos.

En Madrid, fuerzas y pueblo unidos en fervor republicano se hallan al lado del Gobierno, que es dueño absoluto de la capital, sin que se haya registrado en ésta el menor incidente. Todas las fuerzas del Frente Popular permanecen unidas y firmes al lado del Gobierno, al que han dado toda clase de apoyos tanto morales como materiales.

Los soldados de las fuerzas facciosas, tan pronto han conocido los decretos que los eximían de toda obediencia a los jefes rebeldes, los han abandonado y presentado a rendirse al Gobierno, tomando las armas en favor de éste y de la República.

En Barcelona la situación de rebeldía ha sido urgentemente reprimida, siendo en estos momentos la tranquilidad absoluta.

Los rebeldes de Melilla se hallan en franca desbandada, habiéndose refugiado gran número de ellos en la zona francesa, donde han sido sometidos a vigilancia por las autoridades.

El pueblo debe permanecer tranquilo y alerta. El Gobierno, dueño de la situación, va reduciendo los focos rebeldes que quedan, y dentro de breves horas el restablecimiento de la legalidad será efectivo.

Debe rechazarse toda clase de rumores, cualquiera que fuera su procedencia. Las noticias dignas de crédito serán sólo las radiadas por esta emisora oficial.

Ante el enorme fervor republicano existente, el Gobierno se siente robustecido aún más de lo que estaba, y devolverá a todos en brevisimo plazo la paz y la tranquilidad tan indignamente perturbadas. ¡Viva la República!"

Los teléfonos de la HOJA OFICIAL son los números 26450 y 26459

## Se robustece la legítima autoridad del Gobierno

La situación mejora por momentos y se robustece la legítima autoridad del Gobierno de la República en toda España.

Se reciben constantes adhesiones y muestras de entusiasmo realmente fervorosas por parte del país entero.

Todos los gobernadores civiles comunican que en las calles vitorean a la República y exigen que se aplaste inmediatamente al enemigo.

En Cataluña, en cuyas guarniciones, en Barcelona, se habían manifestado algunos pequeños y aislados focos de rebeldía el movimiento ha sido absolutamente aplastado y el Gobierno de la Generalidad es dueño de toda Cataluña.

Las calles de Barcelona están llenas de miles de ciudadanos y el general Goded, que desde Baleares se había trasladado a Barcelona para ponerse al frente del movimiento, está detenido y todos sus demás cómplices se han entregado a discreción.

La Escuadra es absolutamente leal al Gobierno y actúa energicamente en todos los puntos donde su intervención es menester, principalmente frente a la zona de Marruecos, vigilando dicha zona para impedir el transporte de tropas a la Península y bombardeando Ceuta y Melilla, donde los efectos de este acto han producido el desconcierto en los rebeldes.

Las adhesiones son numerosas, no ya solamente por parte del pueblo, que se ha levantado en masa a favor del triunfo del Gobierno, sino de las autoridades militares. De entre las manifestaciones incondicionales de adhesión pueden citarse:

"Vicealmirante jefe de la base naval de Cartagena.—En mi nombre y en el de todo el personal a mis órdenes felicito y saludo V. E. con todo respeto, deseándole completo éxito en la obra de pacificación que se propone realizar en beneficio España y República."

"General jefe división Valencia.—Recibo telegrama V. E. en que me da cuenta se le ha conferido encargo Gobierno y que se ha aprobado lista del mismo, me apresuro transmitirle con mi felicitación mi respetuoso y más cordial saludo y todas guarniciones mi mando con inquebrantable obediencia."

Se reciben telegramas de toda España de gobernadores civiles y de alcaldes de poblaciones de importancia. Otra muestra de ello es el siguiente:

"Jaén: Reciba V. E. el testimonio de adhesión más ferviente y respetuosa. Provincia enfervorizada y en pie a las órdenes Gobierno y dispuesta a todo.—Gobernador civil. Riu."

# El Tabor de tropas moras desembarcado en Algeciras mediante un innoble engaño de los facciosos, es aniquilado por la acción decidida del pueblo en armas por la República y por la Libertad

## Los ex combatientes de España

"Ha sido radiada una comunicación de la Asociación de ex combatientes de España, que dice: Esta Asociación, completamente apolítica, se adhiere incondicionalmente al Gobierno y acata y reconoce el Poder legalmente constituido.—Firman el presidente y el secretario."

## Una nota de la Radio Q. Latina

También ha sido radiada la siguiente nota: "Radio Q. Latina, que había requisado el coche 14.914, matrícula de Valencia, para asuntos urgentes de movilización en defensa de la República, advierte que, enterado el Comité de que dicho coche pertenece al Equipo Quirúrgico, se cursa esta orden para que urgentemente sea relevado y entregado a su propietario. Firma el Comité de Radio."

## Dos aviones de las fuerzas rebeldes internados en la zona francesa

"Confirmando las noticias que ya se tenían sobre la desbandada de los rebeldes, se sabe que han llegado a Tazza, en el Protectorado francés, un aparato de aviación, tripulado por el capitán Pérez, procedente de Melilla, y otro por un sargento que aterrizó en Port-Lyautey, custodiándose los aparatos y siendo internados los tripulantes. A Ardua ha llegado también un coronel procedente de Alcázar."

## Ordenes a los obreros para que se abstengan de concurrir a cualquier manifestación

**EL LUNES, AL TRABAJO** te nota: "La Comisión central constituida para organizar la defensa de Madrid, compuesta por representaciones de la Casa del Pueblo, Agrupación Socialista Madrileña, Partido Comunista y Juventudes unificadas, recomiendan a todos los trabajadores que se abstengan de concurrir a cualquier manifestación que se pretenda organizar. También fué radiada la siguiente nota: "La Casa del Pueblo, la Agrupación socialista y el partido comunista recomiendan a todos los obreros que se abstengan de participar en toda manifestación, cualquiera que sea su naturaleza y su fin."

### NOTICIAS DE MADRUGADA

## Los rebeldes siguen perdiendo la moral en todos los lugares donde hubo sublevación

Noticias transmitidas a las dos de la madrugada por el ministerio de la Gobernación:

"Dicen de Alicante que dos camiones ocupados por fascistas se dirigían a esta población. Al tener conocimiento de la noticia, salió un camión de guardias de Asalto y otro de Guardia civil, que los sorprendió a unos cuantos kilómetros. Se entabló un tiroteo, y fueron detenidos cuarenta y tres individuos, a los que se ocupó diversas armas de fuego. Por lo demás, la tranquilidad es completa."

Ciudad Real. Comunistas y una sección de guardias de Asalto, al tener noticias de que se intentaban asaltar algunos edificios, cruzaron disparos con individuos de filiación fascista. Después de dominarlos, regresó la fuerza a sus cuarteles."

En Tarragona, Lérida y Girona, las tropas se han reintegrado a los cuarteles sin dificultad, obedeciendo a las órdenes del Gobierno."

Córdoba. Se encuentran en poder del Gobierno las tropas. Los aviadores volaron sobre Sevilla, logrando desmoralizar al enemigo. La columna leal enviada desde Huelva ha establecido contacto con los elementos obreros y republicanos. Con ello se someterán definitivamente."

De entre las innumerables cartas y notas de adhesión recibidas, vamos a destacar la de la Federación Española de Trabajadores de Crédito y Finanza, dirigida a los banqueros españoles, recomendándoles que secunden cuantas disposiciones financieras tenga a bien dictar el Gobierno, a fin de evitar la evasión de capitales en cantidad, que significa un atentado contra la República, y recomienda vigilar las operaciones bancarias. Firma el llamamiento, por la Comisión ejecutiva, Amado del Rosal."

## LOS FACCIOSOS DE CEUTA, EN DESESPERADA SITUACION

### LA ESCUADRA, PLENAMENTE ADICTA AL GOBIERNO, VIGILA EN AGUAS DEL ESTRECHO DE GIBRALTAR

Seis unidades de la Escuadra española, plenamente adictas al Gobierno, se encuentran en aguas del Estrecho, vigilando las costas africanas.

Algunas de estas unidades marchan hacia Cádiz, donde se encuentran varios navíos de guerra y que en la jornada última han bombardeado intensamente a los rebeldes, causando entre sus filas gran desconcierto."

Por ello decimos que nadie tiene que concurrir a la manifestación que se pretende organizar para esta tarde."

Además señalamos la obligación de que mañana, lunes, se reintegren al trabajo los compañeros que no tengan misión que cumplir, para dar la nota de seriedad que corresponde adoptar en estos momentos. También la obligación de que los demás compañeros se concentren en los sitios respectivos y en la Casa del Pueblo y establezcan con nosotros un estrecho contacto.—Casa del Pueblo, Agrupación Socialista, Partido Comunista y Juventudes Socialistas Unificadas."

## Los ministros, en sus puestos de trabajo

A las cinco y media fué radiada la siguiente

**"NOTA IMPORTANTE**  
Habiendo circulado por elementos enemigos, con objeto de ocultar su inminente y total derrota, la especie de que algunos ministros habían huido al extranjero, el Gobierno desmiente rotundamente tal noticia y se complace en manifestar que en estos momentos todos, absolutamente todos, se encuentran en sus puestos trabajando conjuntamente, más competentes que nunca, para dar cima muy en breve a la magna obra del total aplastamiento de la criminal sublevación provocada por el fascismo."

Se previene a todos los ciudadanos que no dejen sorprender su buena fe por esta y otras especies falsas con que se intenta desvirtuar los hechos por elementos sediciosos al comprender que dentro de muy poco serán totalmente vencidos."

## Un llamamiento de la Federación local de la Edificación

A las seis de la tarde se radiaron las siguientes noticias:

**Adhesiones.**—Es tan grande el número de adhesiones que está recibiendo el Gobierno de los organismos políticos y las organizaciones sindicales afectos al Frente Popular, que nos vemos en la necesidad de enumerarlas sin dar el texto de las mismas, que haría excesiva esta referencia. Estas adhesiones son: Socorro Rojo Internacional, Agrupación de Mujeres Republicanas de Izquierda, Federación Tabacquera Española, Partido Republicano Democrático Federal, Asociación de Encargados y listeros y similares de la construcción en general de Madrid y su provincia, Izquierda Radical-Socialista, Federación de Juventudes Socialistas de España, Confederación Regional del Trabajo del Centro.

De entre ellas destacamos por la importancia que tiene la que nos remite la Federación Local de Obreros de la Industria de la Edificación de Madrid y sus limitrofes, que dice así:

"A los obreros de la construcción. Compañeros: La Comisión ejecutiva de la Federación Local hace un llamamiento a todos los compañeros federados para que, dando una prueba de gran seriedad y del interés que tienen en defender sus intereses de clase se presenten mañana lunes en el trabajo todos los que no estén movilizados para de esta manera facilitar el desenvolvimiento de los encargados de la defensa de la capital contra la intentona de los elementos monárquico-fascistas.

En espera de que será atendida nuestra observación por todos los federados en bien de la República y de los trabajadores en general, ¡viva la Unión General de Trabajadores! ¡Viva la Federación Local!—El secretario general, Joaquín Prieto."

todos los ciudadanos deben conservar la mayor serenidad. Los resortes de mando obedecen dócilmente al Gobierno. Serenidad y vigilancia debe ser el lema de to-

dos, en bien de la República y del Gobierno."

Los facciosos, completamente abandonados, van deponiendo las armas en las zonas insurgentes ante la enorme reacción cívica del pueblo español, que se halla en todo momento al lado del Gobierno."

Lema: ¡Serenidad, serenidad y serenidad!

Los soldados abandonan a los oficiales traidores.

¡Viva la República!"

## Notificación al pueblo de Madrid

A las ocho y media de la noche fué radiada la siguiente noticia:

"Importante. — Se notifica al pueblo de Madrid que debe estar completamente tranquilo, porque no ha ocurrido ni ocurre el menor incidente. Y que, en todo caso, ayude a la Guardia civil y guardias de Asalto, que tienen tomados los puntos estratégicos de la capital."

## Rendición total de la guarnición de Barcelona

### NOTICIA DE ULTIMA HORA

"Se ha rendido totalmente la guarnición de Barcelona. Los últimos reductos eran el parque de Artillería y algunos cuarteles, que están ya ocupados por fuerzas adictas al Gobierno."

La tranquilidad en dicha ciudad es completa."

## La gratitud del Gobierno a las fuerzas de la Guardia civil y de Asalto

"Españoles: El Gobierno de la República, asistido de la inmensa mayoría del pueblo español, cumple el gratísimo deber de testimoniar a la Guardia civil y a los guardias de Asalto el reconocimiento por su lealtad y su heroica conducta, pues han cooperado con valor y eficacia al dominio de la sublevación de Barcelona."

Fieles a su lema y a su tradición, la Guardia civil y los guardias de Asalto, unidos al pueblo, han logrado vencer los ataques insurgentes de los soldados que, engañados por sus oficiales, y creyendo defender la República, se habían rebelado contra ella. En contraste con el espectáculo vergonzoso de los oficiales traidores que, después de haber sacado con violencia y engaños a los soldados de los cuarteles, los han abandonado en el momento culminante de la lucha, el Gobierno pone como ejemplo el de los Institutos armados que, fieles al régimen republicano, han reducido a los grupos facciosos que perturbaban la paz y la tranquilidad de Cataluña exponiendo a aquella región al peligro de una guerra civil."

En estos instantes, el Gobierno reitera su gratitud a los Institutos armados y confía en que no desmayará hasta haber restablecido por completo el respeto a la ley y la paz y la tranquilidad de la República."

¡Serenidad, serenidad y serenidad! ¡Viva la República!







## Muere el general Dreszer y se le impone la Orden de Polonia

VARSOVIA, 19.—El presidente de la República polaca ha otorgado el Gran Cordón de la Orden de Polonia al general Orlice Dreszer, que resultó muerto en un reciente accidente de aviación ocurrido cerca de Zoppot.

El entierro del mencionado general tendrá lugar mañana.—Fabra.

## Comienza el período de fiestas wagnerianas

Con asistencia del canciller Hitler

BAYREUTH, 19.—Esta tarde se han inaugurado solemnemente en esta ciudad, y con asistencia del canciller Hitler, las fiestas wagnerianas.

Actúa de director en estas fiestas la señora Vinifred Wágner; como director de orquesta actúa el profesor Furtwaengler, y como director de escena el intendente general Tietjen.—Fabra.

## UN AUTOMOVIL ARROLLADO POR UN TREN

Nueve personas muertas

NUEVA YORK, 19.—Un automóvil, en el que viajaban nueve personas, ha sido arrollado por un tren en un paso a nivel situado cerca de Dundee (Michigan).

El tren arrastró al coche hasta un puente, y el vehículo cayó al río. El depósito de gasolina del coche se incendió, y éste se propagó al puente. Los nueve viajeros del coche han resultado muertos.—Fabra.

## Se interrumpen las negociaciones angloegipcias

LONDRES, 19.—Según una información procedente del Cairo y que publica el "Observer", las negociaciones anglo-egipcias han quedado interrumpidas inesperadamente. El alto comisario inglés ha sometido al Gobierno el último proyecto relativo a las cláusulas militares.—Fabra.

## El ex ministro de Austria en Roma, Rintelen, enfermo

VIENA, 19.—La "Correspondencia Política" anuncia que el ex ministro de Austria en Roma, doctor Rintelen, ha sido trasladado de la cárcel a un hospital, por encontrarse bastante enfermo.—Fabra.

## EL ACUERDO GERMANO-AUSTRIACO

LONDRES, 19.—Lloyd George comenta en el "Sunday Express" el acuerdo germano-austriaco, y dice que este acuerdo aleja una tirantez peligrosa para Europa.—Fabra.

## El presidente del Consejo holandés en Londres

LONDRES, 19.—Esta tarde ha llegado a Londres el presidente del Consejo holandés señor Colijn, que permanecerá algunos días en esta capital.—Fabra.

## RESUMEN DE LA JORNADA DE AYER

# LOS SOLDADOS SE SEPARAN EN GRANDES MASAS DE LOS JEFES REBELDES

### Los campos andaluces en pie de guerra contra los insurgentes enemigos de la República

### Las fuerzas de la Guardia Civil, Carabineros y Asalto, al lado del pueblo, bloque invencible de la defensa del régimen

A las tres de la madrugada se radió la siguiente alocución:

"El Gobierno de la República, que ha tenido durante el día de hoy motivos de honda preocupación, aunque en ningún momento de decaimiento de ánimo, porque tiene conciencia de su dignidad y de su responsabilidad ante el país, fervorosamente unido a la causa del régimen republicano, quiere dar un resumen objetivo de la situación, que mejora notablemente en España entera.

Los generales sublevados, concededores de la falta de asistencia en la opinión pública, no han tenido inconveniente, con traición de sus deberes de españoles y de militares, en traer en su ayuda a la Península algunos contingentes de legionarios y de moros regulares para lograr su criminal intento. Por fortuna, se trata de tropas en muy escaso número, desembarcadas en Algeciras aprovechando la traición del comandante del destructor "Churruca", cuya tripulación, tan pronto desembarcaron y se vió libre de los soldados mercenarios, indignados ante la vileza de sus jefes, procedió a la detención del comandante y demás oficiales desleales, reintegrándose con el buque en servicio a la obediencia del Gobierno legítimo. Ahora ya el Estrecho y las rutas de Melilla y Ceuta a los puertos del sur de España están cuidadosamente vigilados por varios buques de nuestra Escuadra enteramente adicta, con la única excepción del pequeño cañonero "Dato", fondeado en Ceuta. De manera que es ya imposible el desembarco en plazas españolas de nuevas tropas mercenarias de Marrocos. El escaso contingente de moros regulares y legionarios que por una sola vez pudo desembarcar el "Churruca" en el puerto de Algeciras, fué recibido hostilmente por el pueblo y a poco de su salida, batido y deshecho por voluntarios armados y un batallón de Infantería concentrados en la Línea de la Concepción.

En Sevilla, centro de la sublevación en el sur de España, el Gobierno sigue en contacto con el Gobierno civil, defendido heroicamente por fuerzas de la Guardia Civil y Asalto, que repelen a tiros las agresiones de las tropas sublevadas. El pueblo está en masa en la calle a favor del Gobierno republicano, y la Aviación, fiel al mismo, ha bombardeado y seguirá bombardeando los cuarteles de los insurrectos.

En Cádiz, otro punto dominado en parte por los sublevados, el crucero "Cervantes", enviado desde El Ferrol, ha iniciado el bombardeo de la plaza, cumpliendo órdenes del Gobierno, y ello ha ocasionado no muchos destrozos, pero sí enorme efecto moral en las tropas sublevadas, que empiezan la desbandada y abandonan a sus jefes, tan pronto como se dan cuenta del torpe papel a que han sido arrastradas por quienes hacen abuso de la autoridad que en sus manos puso la República. Este fenómeno de abando-

nar los soldados a los jefes sublevados se extiende rápidamente en todas las guarniciones lanzadas al movimiento, y a ello contribuyen los recientes decretos promulgados por el Gobierno licenciando a los soldados de las unidades insurrectas, que al dejar las filas, no sólo no incurrir en delito alguno, sino que cumplen deberes de obediencia y lealtad a la autoridad legítima.

El entusiasmo del pueblo es en todas partes confortador y bastaría para levantar el ánimo del más vacilante de no contarse con toda otra elase de recursos que el Gobierno tiene también en su poder.

En la provincia de Jaén, cortando los pasos naturales de Andalucía a Castilla, por ferrocarril y carretera, aunque el primero solamente funciona cuando así conviene a los designios del Gobierno, se han concentrado millares de obreros y campesinos armados, procedentes de Linares, La Carolina, Andújar y otras poblaciones, lo mismo que ocurre en Baena, Aguilar y muchos pueblos de la provincia de Córdoba, tan pronto como se supo lo ocurrido en Algeciras, con el desembarco de moros y legionarios, noticia que se ha propalado con asombrosa rapidez y ha levantado en indignación a pueblos y campos de Andalucía.

A Málaga llegó una flotilla de submarinos, fiel al Gobierno, para reponer víveres y salir a aumentar la vigilancia del Mediterráneo y del Estrecho. La población malagueña, en masa, acudió a vitorear a los marinos fieles a la República.

Interesa al Gobierno, para general conocimiento de la opinión hacer público que en todas partes la Guardia Civil y las fuerzas de Seguridad y Asalto permanecen fieles a su obediencia y a disposición de las autoridades legítimas, en casi todos los casos con admirable heroísmo.

Igualmente son dignas de especialísimo elogio las fuerzas de Carabineros de España entera que con lealtad, excelente disciplina y entusiasmo colaboran a la pacificación del país y a la victoria definitiva de la República.

Los focos de insurrección en toda España tienden a quedar aislados, y el Gobierno organiza columnas para atacar los puntos estratégicos.

De Alicante han salido trenes militares que juntamente con otros procedentes de provincias, en absoluta normalidad, se dirigen contra Sevilla.

En Madrid el Gobierno es dueño de todos los resortes. Ha ordenado la clausura de teatros y cafés para impedir incidentes enojosos y evitar molestias a los ciudadanos, pues muchos miles de hombres armados por los partidos del Frente Popular, con autorización del Gobierno y colaborando muy eficazmente con las fuerzas de la Guardia Civil, Asalto y Seguridad, tienen órdenes severísimas para atajar en el acto y sin la menor contemplación cualquier acto de violencia contra el régimen."

# El pueblo debe permanecer en pie en todo momento para defender su República y consolidar su victoria

## En busca del navío inglés "Nunoca"

TAMPA (Florida), 19.—Varios guardacostas y aviones realizan actualmente gestiones para averiguar el paradero del navío inglés "Nunoca", del que se carece de noticias desde hace seis días.

El "Nunoca" procedía de las Indias occidentales y llevaba a bordo a 21 personas. Hasta ahora no se ha encontrado el menor indicio del navío.—Fabra.

## ASAMBLEA DE VENDEDORES DE PERIODICOS

La Asamblea anunciada para ayer del Sindicato único de vendedores de periódicos (C. N. T.), fué suspendida por acuerdo del Comité y en atención a las circunstancias.

Se convocará de nuevo, a la brevedad posible.

## LOS SUCESOS DE DANTZIG

## LAS NUEVAS ORDENES DEL SENADO

MILAN, 19.—Las nuevas órdenes del Senado de Dantzig son publicadas en los diarios con grandes caracteres, aunque la inmensa mayoría de los periódicos no publica el menor comentario sobre el particular.—Fabra.

## COMENTARIOS DE "L'INTRANSIGEANT"

PARIS, 19.—Comentando los sucesos de Dantzig "L'Intransigeant" dice que todos los estados han modificado su política en el curso de los últimos años, pero que Alemania es la única que sigue tenazmente la realización de sus proyectos.—Fabra.

## LO QUE OPINA LA "GAZETA POLSKA"

VARSOVIA, 19.—Hablando de las órdenes del Senado de Dantzig acerca del orden y de la tranquilidad públicas, la "Gazeta Polska" escribe que no es dudoso de que lo que se quiere es que la oposición no tenga potencia y que seguramente ello provocará una reacción de los órganos de la Sociedad de Naciones, encargados de velar por la constitución de la Ciudad Libre.—Fabra.

## ACUERDO ENTRE FRANCIA Y POLONIA

PARIS, 19.—El nuevo acuerdo provisional concertado entre Francia y Polonia concede a ésta los derechos de nación más favorecida y a Francia la concede considerables reducciones de tarifas aduaneras y nuevos contingentes para sus productos agrícolas y coloniales.—Fabra.

## EL ESPIONAJE EN FRANCIA

PARIS, 19.—El Juzgado de Verúes ha marchado a Eupel con motivo de una detención practicada por la gendarmería.

Se trata de un asunto de espionaje acerca del cual se observa gran discreción, no habiéndose facilitado el nombre de los detenidos. Se espera que la policía practique algunas detenciones más.—Fabra.